

Jahresbericht Radball 2023/2024

Die Spielgemeinschaft Baden und Württemberg hat in der vergangenen Saison wieder einen umfangreichen Spielbetrieb durchgeführt. Dank der Leistungen unserer Sportler sowie der guten Arbeit der Kommission Radball, der Staffelleiter, der Vereinsverantwortlichen und der Kommissäre können wir wieder auf eine gute und erfolgreiche Saison zurückblicken.

Im **Frauenradball** waren unsere Sportlerinnen sehr erfolgreich. Die Spielgemeinschaft Arheilgen/Prechtal mit Daria Dönig und Verena Volk konnte beim Bundespokal der Frauen den dritten Platz belegen. Die Spielgemeinschaft Hofen/ Prechtal mit Judith Wolf und Danielle Holzer konnte den Bundespokal gewinnen und erfüllte sich den Traum, Deutschland bei der Weltmeisterschaft in Bremen zu vertreten. Holzer / Wolf gewannen mit 4 Siegen überlegen die Vorrunde. Das Halbfinale gegen Japan konnte das Duo mit 9:0 gewinnen. Im Finale besiegte man die Schweiz mit 6:2 und wurde somit verdient Weltmeister.



Unser Landesverband konnte in der Saison 2023 / 2024 folgende Ergebnisse erzielen: (Es werden in jeder Staffel die drei bestplatzierten Mannschaften des BRV aufgeführt.)

2. Bundesliga

Prechtal 1 mit Simon Becherer / Marco Joos konnte nach dem Wiederaufstieg einen guten 6. Platz in der 2. Bundesliga Gruppe Süd erreichen.

Prechtal 2 mit Simon Wissner / Patrick Volk musste nach dem Aufstieg in die 2. Bundesliga mit dem 11. Platz leider wieder in die Oberliga absteigen.

Oberliga Baden-Württemberg

- | | | |
|-----|------------|----------------------------|
| 5. | Konstanz 1 | Mario Oexl / Cedric Wolfer |
| 11. | Prechtal 3 | Nico Volk / Timo Volk |

Verbandsliga Staffel 1

11. Offenburg 1 Felix Kuhn / Lars Tolk

Verbandsliga Staffel 2

5. Karlsruhe 1 Robin Beckers / Florian Noack
11. Ersingen 1 Hubert Harr / Ralf Scheier

Landesliga Staffel 1

1. Konstanz 2 Maximilian Gattung / Bernd Wurst
6. Prechtal 4 Luca Lang / Ferdinand Weber
7. Prechtal 5 Maximilian Weber / Danielle Holzer

Landesliga Staffel 4

2. Forst 1 Paul Beste / Max Petersohn
3. Forst 2 Gerald Faiß / Andreas Spangenberg
6. Offenburg 2 Andreas Fiebelkorn / Bernd Fiebelkorn

Bezirksklasse Staffel 1

1. Wehr Nico Buchner / Benedikt Kranz
2. Singen 1 Lukas Beuscher / Thilo Beuscher
7. Prechtal 6 Fabian Joos / Niklas Joos

Bezirksklasse Staffel 4

1. Enzberg 1 Fabian Burkhard / Christoph Stähle
7. Karlsruhe 4 Tobias Appenzeller / Felix Noel Ruf
8. Graben Tim Roth / Simon Süß

Singen 1 mit Lukas Beuscher / Markus Ehmman schafften mit dem 1. Platz in der Aufstiegsrunde den Aufstieg in die Landesliga.

Badischer Verbandspokal

1. Prechtal 1 Nico Volk / Timo Volk
2. Prechtal 2 Maximilian Weber / Danielle Holzer
3. Offenburg Andreas Fiebelkorn / Bernd Fiebelkorn

Im **Nachwuchsbereich** wurden folgende Ergebnisse erzielt:

U 19 Oberliga

- | | | |
|-----|------------|---------------------------------|
| 4. | Wallbach 1 | Mika Schrott / Jonathan Kranz |
| 6. | Singen 1 | Timon Beuscher / Jason Richmond |
| 11. | Prechtal | Verena Volk / Fabian Volk |

U 19 Verbandsliga

- | | | |
|----|-------------|---------------------------------------|
| 1. | Kieselbronn | Robin Häußermann / Sebastian Steppuhn |
| 5. | Karlsruhe | Leon Heinemann / Joel Gacis |
| 7. | Konstanz | Anton Schien / Matti Trempa |

Baden-Württembergische Meisterschaft U 19

- | | | |
|----|----------|---------------------------------|
| 4. | Singen | Timon Beuscher / Jason Richmond |
| 6. | Prechtal | Verena Volk / Fabian Volk |

Im **Viertelfinale** zur **DM** erreichten Timon Beuscher / Jason Richmond in Gruppe 8 den 2. Platz, beim **Halbfinale** den 3. Platz. Verena Volk / Fabian Volk erreichten im Viertelfinale in Gruppe 7 den 3. Platz.

U 17 Oberliga

- | | | |
|----|----------|-----------------------------------|
| 3. | Öflingen | Frederic Kranz / Quentin Schumann |
|----|----------|-----------------------------------|

Baden-Württembergische Meisterschaft U 17

- | | | |
|----|------------|-----------------------------------|
| 3. | Wallbach 1 | Kimi Schrott / Jonathan Kranz |
| 7. | Öflingen | Frederic Kranz / Quentin Schumann |

Im **Viertelfinale** zur **DM** belegten Kimi Schrott / Jonathan Kranz aus Wallbach den 1. Platz, Frederic Kranz / Quentin Schumann aus Öflingen den 2. Platz. Im **Halbfinale** konnten die Beiden den 1. Platz erringen und erreichten bei der **DM** in Villingen-Schwenningen einen tollen 5. Platz.

U 15 Staffel 1

- | | | |
|----|----------------------|----------------------------------|
| 4. | Enzberg | Cedrik Bauersfeld / Leonie Hösel |
| 6. | SG Enzberg-Karlsruhe | Finn Osel / Josua Grün |
| 8. | Ersingen 2 | Jakob Vögele / Josef Vögele |

U 13 Staffel 1

9. Prechtal Mirco Schilp / Moritz Volk

U 13 Staffel 2

8. Graben Matteo Müller / Leon Weber

Baden-Württemberg-Pokal U 19

2. Kieselbronn Robin Häußermann / Sebastian Steppuhn

3. Prechtal Lukas Wernet / Joscha Winterer

5. Konstanz Anton Schien / Matti Tempa

Nach Ablauf der Saison 2023 / 2024 muss festgestellt werden, dass wir im Bereich der Kommissäre weiterhin eine sehr unbefriedigte Situation haben. Die Kommission Radball Baden-Württemberg hat deshalb in Zusammenarbeit mit den Vereinen eine neue Struktur im Kommissärswesen erarbeitet. Für die Oberliga wurde ein Pool gebildet, welcher sich über die Nennfelder selbst finanziert. Außerdem wurde für den gesamten Spielbetrieb ein Belohnungssystem eingeführt. Vereine, welche die geforderten Einsätze übertreffen werden finanziell belohnt. Vereine, die jedoch den erforderlichen Einsätzen nicht nachkommen, bezahlen entsprechende Ordnungsstrafen. Weiterhin möchte ich nochmals darauf hinweisen, dass wir im Nachwuchsbereich von Seiten der Vereine aktiver sein müssen, um die Zukunft des Radballsports zu sichern.

Für die abgelaufene Saison möchte ich mich bei allen Funktionären der Kommission Radball, den Staffelleitern sowie den Kommissären für ihre gute Arbeit bedanken. Dank geht auch an die radballtreibenden Vereine und die Sportler für die gute Zusammenarbeit und ihrem Engagement.

Besonders bedanken möchte ich mich bei Verbandstrainer Stefan Schubach sowie Nachwuchs-Koordinator Werner Schultheiss mit ihrem Team, für die hervorragende Arbeit mit dem D-Kader. Auch den Geschäftsstellen in Freiburg sowie in Stuttgart (WRSV) ein Dankeschön für die gute Unterstützung.

Für die Saison 2024 / 2025 wünsche ich viel Erfolg.

Klaus Holzer
Fachwart Radball